

L'EXPRESS DE L'INSTITUT

INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC – UNIVERSITÉ LAVAL

Édition du 20 septembre 2023

NOMINATIONS ET RECRUTEMENT	2
AFFECTATION TEMPORAIRE PAR INTÉRIM DE M ^{ME} NANCY DUFF AU POSTE DE DIRECTRICE ADMINISTRATIVE DES SERVICES PROFESSIONNELS	2
BABILLARD	3
LANCEMENT DE LA CAMPAGNE CENTRAIDE 2023.....	3
FAITES RAYONNER VOS COLLÈGUES !	3
IDENTIFICATION DES BESOINS DE FORMATION POUR LES MEMBRES DU PERSONNEL SOUS L'ACCREDITATION SYNDICALE APTS (CATÉGORIE 4) - RAPPEL	4
AVIS DE MAINTENANCE INFORMATIQUE : ARRÊT-DÉPART TD-SYNERGY.....	4
L'INSTITUT FIER DE VOUS!	4
VOUS DÉSIREZ MAXIMISER VOTRE SITUATION FINANCIÈRE? - RAPPEL	5
NOUVEAUTÉ! ACCÈS AU TEXTE INTÉGRAL SUR PUBMED.....	5
TRAVAUX PONT RISI : PHASE 2.....	6
RECRUTEMENT DE VOLONTAIRES POUR UNE ÉTUDE SUR LES EFFETS À LONG TERME DU VAPOTAGE	6
JOURNÉE CARRIÈRE DE LA FÉDÉRATION DES MÉDECINS RÉSIDENTS DU QUÉBEC (FMRQ).....	6
FONDATION	7
RECHERCHE DE BÉNÉVOLES : MARATHON BENEVA DE QUÉBEC	7
L'HISTOIRE DE YOHAN MURRAY.....	7

Présence de l'Institut sur les réseaux sociaux



Page officielle



Groupe officiel



@IUCPQ



Fondation IUCPQ

NOMINATIONS ET RECRUTEMENT

Affectation temporaire par intérim de M^{me} Nancy Duff au poste de directrice administrative des services professionnels



Nous avons le plaisir de vous annoncer l'affectation temporaire par intérim de M^{me} Nancy Duff au poste de directrice administrative des services professionnels, à la Direction des services professionnels. Elle est entrée en fonction le 18 septembre 2023.

M^{me} Duff compte 23 années d'expérience en gestion et a œuvré au sein de différents établissements au cours de son parcours professionnel. Elle occupe, depuis le 1^{er} mars 2021, le poste de cheffe du Service d'hémodynamie, d'électrophysiologie et clinique des cardiostimulateurs. Ses compétences et son expérience de gestion représentent des atouts précieux dans le cadre des fonctions attendues de ce poste.

M. Mathieu Vézina, chef du Service de l'urgence assurera, par cumul de fonctions, les fonctions de chef de service hémodynamie, électrophysiologie et clinique des cardiostimulateurs.

Nous tenons à féliciter M^{me} Duff pour son affectation temporaire et l'assurons de notre soutien dans l'exercice de ses nouvelles fonctions. Nous remercions également M. Vézina d'avoir accepté ce défi.

DANIEL VIGNEAULT, PRÉSIDENT-DIRECTEUR GÉNÉRAL ADJOINT

[Retour Table des matières](#)

BABILLARD

Lancement de la campagne Centraide 2023



Centraide
Québec et
Chaudière-Appalaches

C'est avec enthousiasme que les directeurs Éric Paradis, Guy Couture, la directrice Isabelle Vézina et les D^{rs} François Maltais, Frédéric Jacques et Frédéric-Simon Hould prennent part à l'organisation du lancement de la campagne 2023 à l'Institut.

Plusieurs intervenants et intervenantes mettront aussi l'épaule à la roue afin d'atteindre l'objectif, fixé cette année à 40 000\$.

D'entrée de jeu, [Centraide](#) a déjà sollicité l'ensemble du personnel par courriel pour faire un don. Vous avez donc peut-être déjà donné, si c'est le cas : Bravo et merci!

Sinon, **voici comment contribuer** :

- [Cliquez ici](#) ou utilisez le code QR et suivez les instructions pour faire un don unique ou programmer un prélèvement automatique sur la paie.
- Participez au dîner-spaghetti le 5 octobre.
- Encouragez vos collègues à contribuer.



Nous vous remercions à l'avance pour votre générosité!

La pauvreté n'est pas une question individuelle, c'est l'affaire de tous!

LE COMITÉ ORGANISATEUR

Faites rayonner vos collègues !



Les Prix d'excellence 2023 visent à mettre en lumière l'engagement et la collaboration exceptionnels des acteurs du réseau de la santé et des services sociaux. Il s'agit d'une occasion de souligner les initiatives de nos intervenants qui sont profitables à nos usagers, tout en ayant un souci constant de performance et d'amélioration continue.

Vous avez une idée de projet à soumettre pour cette 40^e édition ? Visitez le Babillard de l'intranet de l'Institut pour connaître les catégories et savoir comment procéder. Vous y trouverez aussi de l'information sur [le Prix Reconnaissance de carrière Persillier-Lachapelle](#).

Vous avez jusqu'au 27 octobre 2023 à 16 heures pour déposer une mise en candidature. Les personnes lauréates seront dévoilées lors d'une cérémonie qui aura lieu à la fin du printemps 2024 en présence des ministres.

[Pour en savoir davantage sur les Prix d'excellence du réseau de la santé et des services sociaux.](#)

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

Identification des besoins de formation pour les membres du personnel sous l'accréditation syndicale APTS (Catégorie 4) - Rappel

Les dispositions nationales et locales de la convention collective APTS 2020-2023 prévoient un budget à consacrer au développement des ressources humaines des techniciens et professionnels de la santé et des services sociaux.

La façon d'utiliser ce budget doit être convenue localement par le comité paritaire de développement des ressources humaines sur une base annuelle. L'exercice d'identification des besoins de formation a pour finalité l'élaboration d'un plan d'activités de formation en cours d'emploi ainsi que d'autres activités de perfectionnement.

Par conséquent, les personnes intéressées à émettre leurs besoins de formation peuvent le faire à l'aide de ce [formulaire](#) **entre le 5 et le 24 septembre 2023.**

Pour plus de détails, consultez l'annonce faite le 6 septembre sur le *Babillard* de l'intranet.

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

Avis de maintenance informatique : arrêt-départ TD-Synergy

L'intervention, nécessitant un arrêt-départ, s'effectuera le **mardi 26 septembre à compter de 18 h 30 pour 120 minutes**. L'intervention s'effectuera au niveau du serveur principal, l'application ne sera donc pas disponible durant cette période. Si possible, limiter l'acheminement des prélèvements aux laboratoires à seulement ceux qui sont urgents. Pendant cet arrêt, les laboratoires seront en « mode manuel ». Nous informerons le laboratoire lorsque la mise à jour sera complétée. Il y aura une possibilité de produire des étiquettes DEPANN.

Il n'y a aucune spécification technique particulière pour le CHU et pour les partenaires externes ainsi que pour la mise à jour du client.

LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

L'Institut fier de vous!

Nous sommes fiers de pouvoir compter sur des intervenants et intervenantes comme vous!

Vous recevez régulièrement divers prix, reconnaissances ou mentions d'honneur de la part de différents partenaires, ordres ou instances.

Cette rubrique vous présente les dernières nouvelles :

- [Véronique Boumjté reçoit une bourse d'études supérieures du Canada Vanier](#)

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

[Retour Table des matières](#)

Vous désirez maximiser votre situation financière? - Rappel

beneva



L'Institut en partenariat avec Conseils financiers Beneva, mutuelle vouée aux employés des services publics et parapublics du Québec, vous offre divers webinaires sans frais sur plusieurs thématiques.

Que vous commenciez votre parcours financier ou que vous profitiez plutôt de votre retraite, les webinaires de Beneva vous proposeront à coup sûr de l'information claire,

utile et concrète pour veiller sur vos finances ou... leur donner un nouvel élan!

[Faites votre choix parmi la vaste sélection de séances](#) et inscrivez-vous au moment qui vous convient le mieux.

Plusieurs dates disponibles! Vous en apprendrez sur la planification de la sécurité financière de la retraite, le RREGOP, le RRPE le CELI, comment protéger votre prêt hypothécaire, comment bâtir l'avenir financier de vos enfants ou petits-enfants, et plus encore!

Visitez le *Babillard* de l'intranet pour tous les détails.

L'ÉQUIPE DE BENEVA

Nouveauté! Accès au texte intégral sur PubMed

La bibliothèque de l'Institut a configuré l'interface de PubMed pour permettre l'accès au texte intégral des articles auxquels la bibliothèque de l'Institut est abonnée, directement à partir de vos résultats de recherche.

À partir du portail Web de la [Bibliothèque médicale de l'Institut](#) :

1. Allez dans **Ressources électroniques**;
2. Cliquez sur la tuile **Pubmed (configuré IUCPQ-ULaval)**, située dans la colonne de gauche **Accès réservé**;
3. Effectuez votre recherche;
4. Cliquez sur le titre de l'article désiré;
5. Cliquez sur le bouton , situé à la droite de l'article;
6. Vous pourrez alors accéder à l'article ou en faire la demande à la bibliothèque en cliquant sur *Request this document*;
7. Pour ceux qui possèdent un identifiant de l'Université Laval (IDUL), le bouton  permet d'accéder aux articles des collections numériques de l'Université Laval. Ceci évite d'avoir à refaire la recherche dans le site Web de l'Université.

Pour toute question, n'hésitez pas à nous [contacter](#)!

LA DIRECTION DE L'ENSEIGNEMENT ET DES AFFAIRES UNIVERSITAIRES

[Retour Table des matières](#)

Travaux pont Risi : phase 2

Du 22 au 25 septembre prochains, il sera difficile de circuler sur le pont Pierre-Laporte en raison de la phase 2 des travaux sur le pont Risi à Lévis. Les travaux commenceront le **vendredi 22 septembre à 21 h et se termineront le lundi 25 septembre vers 5 h du matin**. Pour cette phase, la circulation sera possiblement plus difficile en direction sud, car une seule voie sera disponible dans ce sens. Des congestions importantes sont donc à prévoir sur les ponts, mais aussi du côté nord de ceux-ci particulièrement.

La structure de sécurité civile régionale sera mobilisée sous forme de garde pour la durée des travaux de fin de semaine, incluant la garde de sécurité civile de l'Institut. Si vous entrevoyez une problématique pour votre présence au travail durant cette période, veuillez en discuter avec votre gestionnaire pour évaluer les alternatives possibles.

Pour en savoir plus, lisez le communiqué émis le 9 août dernier dans la section *Communiqué internes* de l'intranet.

LA DIRECTION DES SERVICES TECHNIQUES

Recrutement de volontaires pour une étude sur les effets à long terme du vapotage

Tu pourrais faire avancer la recherche sur le vapotage! Pour être admissible, tu dois :

- être âgé(e) de 18 ans et plus;
- utiliser une cigarette électronique;
- pouvoir faire douze visites au centre de recherche de l'Institut.

Si tu souhaites participer et que tu remplis ces critères, contacte le groupe de recherche sur le vapotage de l'Institut en écrivant à : cohortevapotage@criucpq.ulaval.ca.

Cette étude a été approuvée par le comité d'éthique de la recherche de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec affilié à l'Université Laval (CÉR : 22071) et est supervisée par la D^{re} Andréanne Côté et le D^r Mathieu Morissette.

LE BUREAU DU COMITÉ D'ÉTHIQUE DE LA RECHERCHE

Journée carrière de la Fédération des médecins résidents du Québec (FMRQ)

Le 15 septembre dernier, la FMRQ tenait sa 28^e journée carrière au Palais des congrès de Montréal. Pour l'occasion, plus de 600 médecins résidents, sont venus échanger avec les différents exposants. Lors de cette édition, en présence de représentants de l'ensemble des régions du Québec et aux côtés des équipes du CIUSSS de la Capitale-Nationale et du CHU de Québec, l'IUCPQ a été fièrement représenté par M^{me} Sandra Laliberté, adjointe aux affaires médicales, M^{me} Myriam Morin, agente de planification, programmation et recherche à la DSP et M^{me} Linda Desjardins, technicienne administrative au CMDP. Les résidents ont pu poser des questions relatives aux perspectives de recrutement en lien avec les postes disponibles au plan des effectifs médicaux. Les résidents intéressés ont pu également transmettre leur candidature spontanée via un code QR menant à un formulaire électronique.

LA DIRECTION DES SERVICES PROFESSIONNELS

FONDATION

Recherche de bénévoles : Marathon Beneva de Québec

Le Marathon Beneva de Québec approche à grands pas et nous sommes à la recherche de bénévoles qui souhaiteraient assurer une présence au kiosque de la Fondation IUCPQ le **samedi 30 septembre et le dimanche 1^{er} octobre** prochains.

Ce week-end promet d'être festif, avec plusieurs courses au programme et de nombreuses activités spéciales. Si vous avez envie d'être dans le feu de l'action, contactez Rosemarie Chamberland en écrivant à :

rosemarie.chamberland@fondation-iucpq.org ou par téléphone au poste 3858.

Nous vous remercions à l'avance pour votre implication!



L'histoire de Yohan Murray

En 2020, Yohan Murray est victime d'une dissection aortique. Rapidement, il est transféré à l'Institut, où l'on craint pour sa vie. Sur place, les mauvaises nouvelles s'enchaînent et les conséquences sont nombreuses. Les 24 premières heures sont critiques, on ignore s'il va survivre.

Heureusement, après deux mois d'hospitalisation, il a pu rentrer à la maison. Afin de témoigner sa reconnaissance aux équipes de l'Institut, il a choisi d'organiser une collecte de fonds pour la Fondation.

Merci à tous ceux et celles qui choisiront de l'appuyer!

[Soutenir Yohan Murray.](#)

[Découvrir son histoire.](#)



[Retour Table des matières](#)